
ATA DE REUNIAO DO CONSELHO FISCAL DA COMPANHA DE DESENVOLVIMENTO,
TURISMO E INOVA(•.AO DE VITORIA - CDTIV

Aos vigesimo e terceiro dia do m•s de fevereiro de dois mil, e vinte e tr•s, as dez horas, na
sede da Companhia de Desenvol,vimento Turismo e Inova?•o de Vitoria - CDTIV, situada a
Rua Armando Moreira de OUveira, 230, CEP.29.075-075, NIRE 32300021352, nos termos

dos artigos 163, 164 e 165 da Lei 6.404/76, reuniu-se o ConseLho Fiscal da Companhia,
contando com a presen?a dos Diretores: Sr. Marcus Greg6rio Serrano, Diretor-Presidente,
Sra. Donatita Lima Nava Martins, Diretora Administrativo Financeira, dos Consel,heiros

Titutares: Sr. miguet dos Santos Costa, Sr. RifLer Pedro Sidequersky e Sra. Monica
Cristina Vieira meira Kandter, do Contador de Contabitidade Comerciat, Sr. Atexsander
Carvatho Nunes e da Contadora de Contabitidade Pt]bl.ica, Sra. Ctarissa Vassem
Campos. A reuni§o teve inicio corn a fal,a do Diretor-Presidente da CDTIV, dando boas
vindas, agradecendo a presen?a dos Consel,heiros e da equipe da CDTIV. Em seguida, a
Diretora Administrativo Financeira fez sua apresenta?•o e foi dada a pal,avra ao
Consel,heiro miguet, oportunidade em que parabenizou a equipe da CDTIV e afirma que a
contabitidade mudou bastante, para reel,hot, bern como el,ogiou a p,•gina/site da CDTIV.
Dada a pal,avra a Consetheira monica, informou que e testemunha do avan?o da CDTIV,
principal,mente do zel.o nos procedimentos. Dada a pal,avra ao Consel,heiro Ritl,er, este
rel,atou que e Subsecretario de Or?amento e Finan?as da PMV, area muito interl,igada a
contabil,idade. Em prosseguimento, o Contador de Contabil,idade Comercial., St. ALexander,

informou que a Diretoria da CDTIV tern dado enorme suporte nos trabal,hos executados
pel,a Contabil,idade e evidenciou que antes era inviavel, a apresenta?•o dos trabal,hos de
forma trimestral,, no entanto, apos as bases estarem todas corretas, podera real,izar as

dernonstra?6es nos periodos pre-estabel,ecidos. Nas Demonstra?6es de 2021, foram
,Ik

deixadas al,gumas recomenda?6es por parte dos Auditores. Rel,ernbrou que no final, do ano
de 2021, houve urea reuni•o dos Consel,heiros Fiscais, apontando al,gurnas considera?6es,
como: a fal,ta de contabil.iza(;•o; fal,ta de concil,ia?r•o contabil.; fal,ta de cumprimento de
obriga?6es acessorias; sendo abordadas outras preocupa(;6es contabeis. Acrescentou
que chegou a CDTIV em janeiro de 2022 e tinha como miss,•o entregar as obriga?6es

acessorias, que naquel,e momento, era o mais importante. Infel,izmente acabou gerando

atgumas mul,tas, que foram contabil,izadas no exercicio de 2022, devido a um total, de 179

dias de atraso para entrega das obriga?6es acessorias ECD e ECF, ambas corn atraso,

consequentemente, gerando mul,tas. Disse que em 31.03.2022 tiveram ci6ncia do parecer •
da Auditoria, apontando sobre: aus6ncia do Consel,ho de Administra?•o; ausencia de•
Control,e Interno Patrimonial.; aus6ncia de controte a determina(;•o da Provis•o de PCLD,'•-------•
ausencm de control,e para determinar l,oca?•o de artigos circul,antes e n•o circul,antes,

aus•ncia de impairment e necessidade de reavalia•o do terreno. Sobre o impairment,

expl,ica que neste quesito discorda, em parte, respeitosamente, da manifesta?•o do
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Auditor. Ainda que foi item de apontamento a aus6ncia de reconhecimento de uma reserva
tega[, devido ao tucro que a Companhia apresentou. O Sr. Atexsander satienta que a
maioria dos pontos expostos, foram enfrentados no ano de 2022, no entanto, ainda temos
pend6ncias. Em continuidade, satienta que existe o par•grafo de 6nfase, onde a Auditoria
anterior cotocou atguns pontos, sendo etes: atuatiza?•o de vatores pagos que estavam
registrados no ativo e imptementa£;•o de controtes internos para verifica£•o do
cumprimento de obriga£•Ses da Contabitidade Societ•ria. No paragrafo de incerteza, no
sentindo das provisSes 6 necess•rio um methor acompanhamento. Diante disso, foram
realizados atguns procedimentos, como compensar os vatores que estavam pagos no ativo
no exercicio de 2022; rectassifica£;•o e ajuste do satdo patrimonia[ do vator circutante e
n•o circutante e PCLD, com abertura de contas individuatizadas por concessionario,
podendo desta forma, apresentar os nOmeros da methor forma. Acrescentou que n•o foi
enfrentado a quest•o do imobitizado, pois depende de atgumas decis6es referentes

destina£•o dos bens. Corn a patavra, a Contadora de Contabitidade PObtica, Sra. Ctarissa,
refor£;ou que o imobi[izado atuatmente, est,1 praticamente depreciado, mas continua em
uso, ent•o na vis•o da contabiljdade pObtica, se aquete bern esta em uso, ere ainda tern um
vator, ent•o ainda existe esse trabal.ho a ser feito, manifestando o desejo de reatizar um
estudo sobre o assunto, frisando que 6 uma quest•o que precisa ser reatizada.
Acrescentou que em re[a£•o aos ajustes patrimoniais, entende que e um reftexo da
rotatividade de Contadores da Contabitidade Comerciat, que acabou se perdendo atgumas

informa£•Ses. Com a patavra, o Diretor-Presidente, Sr. Marcus, rel.ata que saiu uma
servidora da Companhia e independente da sua saida ou n•o, a quest•o do invent•irio n•o
estava correta, n•o tinha sido enviado, o processo estava dentro do SIPAD; que somente
agora est,1 sendo realjzado o trabatho para imptanta?•o do SIPAD para a CDTIV. Em
conctus•o: o processo do invent•rio de 2022 ficou parado e estava incorreto, sendo
necessario tomar a decis•o de se reatizar novamente. Com a patavra, a Diretora x•l,,..
Administrativo Financeira, Sra. Donatita, informou que foi emitida uma nova Portaria (n]

,Y
05/2023, atterada peta Portaria 010/2023), conforme inc. II do Art. 290 do Decreto •'"
Municipal n° 20.939/2022, inclusive com orienta?Ses da servidora da plVlV, Sra. Raque[, "Q•)

para a reatiza?•o de Inventario Eventual dos bens patrimoniais da CDTIV. Que os (/ "X
servidores ja foram ao CIAC, onde se encontram os bens inserviveis e atua[mente est•o na\
fase de etencar todos esses bens. Porem, existe a dOvida se a DIREX pode ou n•o autorizar •
a transfer6ncia desses bens inserviveis a PMV/SEGES, pois e uma atribui£•o do Consetho \\','
de Administra?•o. Novamente corn a patavra, o Diretor-Presidente informou que acabaram

'1 •_
de enviar um Projeto de Lei a C§mara, corn o intuito de extinguir o Consetho de•-"•)

...-.&l.2

Administrag•o, pois em termos te6ricos e uma 6tima ideia, mas na pratica e um consetho••
sem remunera£;ao, com atto nivet de responsabi[idade e attissima ex•genc•a para
setecionar a pessoas. Ato continuo, o objetivo 6 criar um Consetho Consuttivo, pois deseja/
manter as boas praticas de governan?a, mas com o nive[ de exig6ncia diferente. A DiretoraL/r/\•
Administrativo Financeira refor£;a que a CDTIV est• trabathando na quest•o do inventario e
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ir•o iniciar o processo de inservfveis, ate para reatizar uma "timpeza" no patrim6nio. Disse
que a Contabilidade Pt•btica tem como enfoque principat a gest•o patrimonial. O Diretor-
Presidente questiona quern realiza o Lei!.•o de bens inserviveis da CDTIV, sendo respondido

que quem realiza o procedimento e a PMV/SEGES, apos a transfer•ncia e entrega dos bens
peta CDTIV. A Diretora Administrativo Financeira informa que em rela?•o a attera?•o
estatutaria, esta em cargo da Assessoria Jurfdica, junto corn a CGM e a Procuradoria e ern

reta?•o a parte do patrim6nio, foi designada urea servidora do quadro efetivo (Sra.

Martuciane, cedida da PMV) para coordenar esse trabalho. Corn a paLavra, o C:ontador de

Contabitidade Cornercia[ retoma as recomenda?Ses da Auditoria, retatou sobre as
apura?•)es dos tributos, abertura dos satdos, tevantamento do imobitizado, os controles

est•o sendo reatizados pelo Excel ainda, a inten?•o ern 2023 e tan?ar todas essas

informa?Ses no TOTVS. O Diretor-Presidente refor?a que no rnundo ideat n•o existem

sistemas paraietos, mas o Excel e urn sistema parate[o usada em diversas organiza?6es,
inevitave[, mas que deseja ir na linha de n•o existir contro[es paralelos. Com a patavra, o
Contador de Contabitidade Comerciat, foi apontado peta Auditoria sobre o Conselho de

Administrag•o; impairment, que a CDTIV esta obrigada pela Lei 6.404/76, porem, por toda

a situa?•o retatada, sendo o irnobilizado antigo e por essa informa?•o visar mais ao
Acionista, vale a pena depois a Diretoria debater sobre isso, sobre gasto e custo-beneffcio
da informa?•o. A Sra. Ctarissa pontuou que em 2019 foi feito o teste de impairment corn a
base de 2018, um trabatho que acha que custou cerca de 15 rnit reais, e desse trabatho, o
contador apontou apenas para dar baixar um ret6gio de ponto que tinha o vator residuat de

R$ 400,00 (quatrocentos reais), sendo urna dernanda que o Tribunat de Contas estava

reiterando, por esse motivo foi reaLizada, rnas de 2019 pra ca, os bens praticamente s•o os

mesrnos e tern essa quest•o dos bens inserviveis, ent•o afirma que n•o sabe a viabitidade
quanto a economicidade. Corn a patavra, a Diretora Adrninistrativo Financeira, retata que

foi apontado na presta£•o de contas de 2019, a quest•o dos vatores ern atraso nos
t I

pagamentos dos contratos de concess6es, que em sua opini•o essa area precisa de um /•
"novo othar' pel.a gest•o da CDTIV, visto que gera receitas. Inforrna que existe urn Ac6rd•o
que recomendaram que CDTIV irnptementasse normas, rotinas e procedimentos, pois

trata-se de urn vator expressivo e que n•o estava sendo cobrado. Corn a patavra; o
Contador de Contabitidade Comerciat, ressalta que existe demandas do Tribunat de

Contas e parte dessas demandas ja foram atendidas. Importante rnencionar que foram

realizados os tr•rnites para contratar uma ernpresa de Auditoria; que urea ernpresa foi

habilitada na ticita?•o e esta na fase de cother a documenta?•o. Frisou que ate o dia 15.03•_.\•,
e o prazo que tern corn oauditor. Na data seguinte, 10.05, seraa primeira auditoria•_
trirnestral; e hesse rnomento faria a anatise dessas demonstra?6es interrnediarias par/•.-"•
subsidiar a auditoria externa e tambem ao Conse!.ho Fiscal.. A terceira data e 10.08,

terceiro trimestre e 10.11 e o quarto trimestre em 15.02.2024. Ressalta a import•ncia do

feedback do Consetho Fiscal. Em reta£•o aos nQmeros, exctusivamente de 2022, foi

soticitado a Prefeitura o vator aproximado de R$ 4.000.000,00 (quatro rnith6es de reals),
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para os pagamentos que come£;ariam em janeiro/23. Considerando que as despesas ir•o

ocorrer em 2023, n•o achou prudente oferecer a tributa£;•o, visto que ainda n•o se tern a
despesa reaiizada. Tambem n•o havia fundamento para fazer o reconhecimento dessa

receita. Assim, foi reconhecida como receita antecipada. Corn a paiavra, o Diretor-
Presidente, tem perspectiva de methorar os resuttados com concess6es, com novos
negocios, por mais do desejo de ter Vit6ria mais inovadora, nada disso 6 possivet fazer bem

se ao mesmo tempo esta sendo debatido coisas basicas, deixa registrado, a
parabeniza£;•o a Diretora Administrativo Financeira e equipe, os contadores presentes e
demais servidores, agradecendo tambem ao Conse[ho Fiscal A Diretora Administrativo

Financeira informa que foi realizado o pagamento da progress•o horizontal, em dezembro

de 2022, clue estava pendente desde 2021. Esta na imin•ncia de imptementar o SIPAD e

com o trabatho parate[o de organiza£;•o do acervo, a expectativa e que tenha uma
etimina£;•o grande de documentos em paper, conforme a TTD a ser aprovada. O Diretor-

Presidente informa que peta atuat situa£;•o, a preocupag•o 6 com o Centro Tecnot6gico,

onde existe um convenio com o Ministerio de Ciencia e Tecnotogia, que prev• a ocupac;•o
desse predio com empresas de base de tecnotogia e startup, mas ainda existe uma

discuss•o em como esse predio sera ocupado. Com a pa[avra, a Consetheira Monica,

informou que o foco hoje 6 justamente nas integra?Ses entre os dois sistemas:

Contabitidade e Compras; disse que cada vez mais esta ganhando peso toda essa parte do

Controte. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reuni•o, determinando a
tavratura da presente Ata que, apos [ida e aprovada, vai por todos assinada.

Vit6ria - ES, 23 de fevereiro de 2023.
/• -_if

Membro Conselho Fiscal: Miguet dos Santos/Co•t•-.....•'
"

/

Membro Consetho Fiscal: Nlonica Cristina Vle•Meira Kandter•• ct•• •,...

Hembro Conselho Fiscal: Ritter Pedro SkTequersky
/

Contador de ContabiUdade Comerciat- Atexsander Carva[ho NL •.3.

Contadora de Contabitidade Publica: Ctaris•os
Diretor-Presidente: Marcus Greg6rio SerranS-..•")•J
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Diretora Administrativo Financeira: Donatita Lima Nava Martins O,3•oJ.•-¢-••I/'•J•----
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